


Областная власть заинте-
ресована в эффективной 
работе глав и администра-
ций поселений. 

Марина УСОВА

Региональный департамент 
по развитию муниципальных 
образований совместно с ассо-
циацией «Совет муниципаль-
ных образований Воронежской 
области» сформировал по ито-
гам 2012 года перечень посе-
лений, которым по решению 
губернатора выделят средства 
на приобретение служебного 
автотранспорта. Таких посе-
лений 93.

Руководитель названного 
департамента Василий Тара-
сенко на очередном заседании 
президиума областного прави-
тельства сообщил, что в районах 
была разработана дополнитель-
но своя система поощрений. К 
примеру, из острогожского и 
россошанского муниципальных 
бюджетов выделено на поощре-
ние по 600 тысяч рублей, из 
хохольского - 450 тысяч. Ещё 
в 20 районах предусмотрели 
материальную помощь, в 11 – 
дипломы и грамоты.

 По словам Василия Тара-
сенко, отчёты глав поселений 
и награждение лучших широко 
освещались местными СМИ и 
получили большой обществен-
ный резонанс. 

Кстати, в заседаниях экс-
пертных групп, на которых 
оценивалась работа глав по-
селений, принимали активное 
участие руководители департа-
ментов правительства области. 
При этом обсуждались вопро-
сы, связанные с повседневны-
ми трудностями поселений и 
требующие сотрудничества 
властей всех уровней. 

А чаще всего на означенных 
заседаниях звучали проблемы, 
связанные с плохим водоснаб-
жением, высокой стоимостью 
проектно-сметной документа-
ции и отсутствием Интернета, 
сообщает Управление по взаи-
модействию со СМИ областно-
го правительства. 

Машин много. Где безопасность?
Вопросы обеспечения безопасности населения на транс-

порте и меры по её совершенствованию будут рассмотрены на 
выездном заседании Совета при полномочном представителе 
Президента РФ в Центральном федеральном округе, которое 
состоится  14 – 15 мая в Воронеже. В центре внимания будет 
проблема нарастающей диспропорции между увеличением 
количества автомобилей и уровнем развития улично-дорожной 
сети, что влечёт рост количества ДТП. С учётом этого ведётся 
разработка региональной программы «Развитие транспортной 
системы Воронежской области на 2014 – 2020 годы». Как 
сообщает Управление по взаимодействию со СМИ облправи-
тельства, названная программа должна содержать  перечень 
конкретных мероприятий, по которым возможно получение  
соответствующих субсидий из федерального бюджета.

У губернатора  есть …  «Москвич»
Глава Воронежской области Алексей Гордеев  и его супруга  

Татьяна отчитались о доходах за 2012 год.  Согласно налоговой 
декларации годовой доход  у них  составил соответственно  
6 706 744 рубля 56 копеек и  550 389 рублей  89  копеек. На 
праве собственности губернатору принадлежит квартира пло-
щадью 127 кв. метров, а его жене – площадью  252,7 кв. метра.  
Алексей Гордеев не владеет современными автомобилями, зато 
у него есть раритетные «Москвич» М-403, «Победа» М-20 и 
ГАЗ-69. Проблем с размещением этого транспорта  в принци-
пе не должно быть, потому что семейная чета имеет гараж на 
31,4 кв.метра, а также  четыре машиноместа общей площадью 
39,67 кв. метра. Помимо этого Татьяна Гордеева задеклари-
ровала три земельных участка площадью 2500, 5000 и 12500 
кв. метров. Как сообщает Управление по взаимодействию со 
СМИ облправительства,  всё имущество супругов  Гордеевых 
находится в России.

Финны – за сотрудничество 
Делегация Воронежской области во главе с руководителем  

департамента экономического развития Анатолием Букреевым 
посетила с деловой миссией Финляндию. Состоялись  встречи 
в республиканском парламенте и Министерстве занятости и 
экономики, проведён ряд презентаций  в Финско-Российской 
торговой палате. Кроме того, воронежцы посетили Российский 
центр науки и культуры, несколько крупных компаний  и 
научно-технологический парк в городе Лахти. В ходе визита 
достигнуты договоренности о  сотрудничестве в сфере энер-
гетики,  лесной промышленности,  образования и ряда других.  
Об этом сообщила пресс-служба департамента экономического 
развития Воронежской области.

За отставку голосовали все
21 марта депутаты  совета  народных депутатов города  Пав-

ловска единодушно проголосовали за отставку мэра Андрея 
Запорожцева. Причина принципиальная, сообщает РИА ВРН, 
- неудовлетворительная оценка его деятельности и деятель-
ности возглавляемой им администрации по итогам работы в 
2011 и 2012 годах. Сам Андрей Запорожцев с такой оценкой не 
согласен и намерен обжаловать решение в суде. Как он заявил 
на сессии, депутаты его не любят не случайно: в марте 2010 
года, когда его избрали всенародным голосованием на 5 лет,  
в мэры «должен был» пройти другой человек.

Устойчивый «Электросигнал»
Воронежское  ОАО «Электросигнал» признано победите-

лем конкурса «Лучшие российские предприятия. Динамика, 
эффективность, ответственность-2012», учреждённого Россий-
ским союзом промышленников и предпринимателей (РСПП).  
Основанием для этого стало устойчивое производственное  
развитие  акционерного общества в течение всех четырёх 
кварталов прошлого года – в Положении о конкурсе имелась 
соответствующая номинация. Награждение воронежского 
ОАО и других победителей состоялось в минувший четверг в 
рамках ХХ съезда РСПП. 

Марафон интеллекта в ВГУ
В дни весенних школьных каникул факультет компьютер-

ных наук ВГУ проведёт четвёртый интеллектуальный марафон 
«Неделя информационных технологий» для учащихся 8-х – 
11-х классов школ Воронежа и области, а также соседних обла-
стей. В программе недели — олимпиада по программированию, 
защита проектов, олимпиада по информатике и командные 
соревнования. Награждение победителей состоится в апреле 
в рамках дня открытых дверей ВГУ и будет проводиться по 
каждому конкурсу и в целом по итогам марафона.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, слабый, местами 
умеренный снег, местами метель, на дорогах снежные зано-
сы; по югу области осадки в виде снега, мокрого снега и до-
ждя; местами налипание мокрого снега, на дорогах гололёд; 
ветер северо-восточный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура -1…+4, по югу области до +8.

24 марта по области – переменная облачность, местами 
осадки в виде мокрого снега и дождя; местами налипание 
мокрого снега, на дорогах гололёд; ветер восточный с пере-
ходом на юго-западный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура и ночью, и днём -3…+2.

25 марта по области – переменная облачность, небольшой, 
местами умеренный снег, местами метель; ветер северо-
западный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью -8…-13, днём -3…-8.
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пОгОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

татьяна петренКО

Её цель – стимулиро-
вать интерес к проблеме 
изменения климата, энер-
гетического объединения 
человечества. В этом году 
участниками Часа Земли 
собираются стать более двух 
миллиардов человек из 152 
стран мира. В ряды активи-
стов поддержания береж-
ного отношения к природе 
вновь вступит и Воронеж. 
В прошлом году в рамках 
Часа Земли в областном 
центре на час отключили 
архитектурно-декоративную 
подсветку ряда памятников 
и зданий. Благодаря этому 
удалось снизить потребле-
ние электроэнергии на 27 
МВт, которых хватило бы 
для освещения двух муни-

ципальных районов региона 
в течение часа. 

В этом году Воронеж вновь 
выключит свет вместе с из-
вестными городами мира, ведь 
в Час Земли погаснут огни и на 
Эйфелевой башне в Париже, 
Статуе Христа-Искупителя в 
Рио-де-Жанейро, на лондон-
ском Биг-Бене и на многих 
других.

Принять участие в акции 
посильно каждому. Для этого 
нужно сегодня в период с 
20.30 до 21.30 по местному 
времени выключить свет и 
все электрические устрой-
ства в доме или офисе. А тех, 
кто не хочет провести час в 
одиночестве, приглашают в 
парк «Алые Паруса», где в 
20.30 участники флешмоба 
на берегу водохранилища 
одновременно зажгут свечи.

Час без света

Сегодня Воронежская область примет участие в 
ежегодной Международной акции «Час Земли», объ-
явленной Всемирным фондом дикой природы.

Валерий ильин

По словам гендиректора 
ООО «Воронежгеология» 
Юрия Копейкина, на сегод-
няшний день пробурена одна 
скважина глубиной 40 мет-
ров. Всего для изучения во-
доносных горизонтов будет 
пробурено семь скважин на 
Еланском и шесть скважин на 
Ёлкинском месторождениях.  

Напомним, что в мае 2012 
года Уральская горно-метал-

лургическая компания выигра-
ла конкурс на право пользо-
вания недрами Еланского и 
Ёлкинского месторождений 
в Новохопёрском районе. В 
соответствии с условиями 
лицензий и согласованных 
проектов уже начались гео-
логоразведочные и научно-
исследовательские работы. 
Они продлятся в течение двух 
с половиной лет. Проведе-
ние этих работ оценивается в  
3 миллиарда рублей.

Опять в разведку
продолжение темы | Геологи возобновили  
работы в Новохопёрском районе  

Борис ОрлОВ

Объёмы субсидий увели-
чиваются непрерывно:  за 
последние три года, напри-
мер, они выросли в 6,8 раза. 
В 2013 году на оказание вы-
сокотехнологичной помощи 
будет выделено более 380 
миллионов рублей. 

С л о ж н ы е  о п е р а ц и и 
сердечно-сосудистого профи-
ля, эндопротезирования, рабо-
та перинатального центра, вы-

хаживающего крохотных мла-
денцев, получили признание 
далеко за пределами области. 
В очередь к талантливым вра-
чам становятся  жители мно-
гих регионов ЦФО. Телекар-
диография, оснащение машин 
«скорой помощи» системой 
спутниковой связи, установка 
нового суперсовременного 
оборудования и строительство 
новых медучреждений в рам-
ках программы модернизации 
– это лишь некоторые штрихи, 

показывающие подъём здра-
воохранения в Воронежской 
области. 

В связи с реорганизацией 
Службы крови в стране эта 
отрасль тоже не остаётся 
без внимания руководите-
лей областной медицины. 
Минздрав выделяет  на эти 
цели региону 148 миллионов 
рублей, причем 68 из них пой-
дут целевым назначением на 
модернизацию Службы кро-
ви в областной клинической 
больнице № 1. 

Об этом сообщил её глав-
ный врач Александр Щукин 
во время вчерашней встречи 
с губернатором Алексеем 
Гордеевым. 

Есть развитие и помощь

О том, что Минздрав будет оказывать всяческую 
поддержку тем регионам, где активно внедряется 
высокотехнологичная медпомощь, его руководите-
ли заявляли не раз. и своё слово они держат. 

Здравоохранение | По величине субсидий из федерального 
бюджета Воронежская область – на третьей позиции  в стране 

АВИАпром

Валерий ВАлентинОВ

Воронежский авиазавод 
предложил министру про-

мышленности России Денису 
Мантурову принять меры гос-
поддержки для авиастрои-
тельных предприятий, пре-
доставляющих гарантийное 
обслуживание своих самолётов 
на уровне, соответствующем 
ведущим мировым стандартам, 
сообщает пресс-служба ВАСО. 
В числе предложений авиаза-
вода - регулирование работы 
с поставщиками на государ-
ственном уровне. Речь идёт, в 
частности, о необходимости 
снижения цены за продукцию 
поставщиков, а также о введе-
нии для них системы гарантий-
ного послепродажного обслу-
живания по своим изделиям. 
Необходимо и создание единой 
нормативной базы, регламен-
тирующей послепродажное 
обслуживание и взаимоотно-
шения между участниками 
рынка послепродажных услуг 
для коммерческой авиации. 
Ещё одно предложение во-
ронежских авиастроителей 
направлено на подготовку 
персонала, занятого в сфере по-
слепродажного обслуживания, 
в ведущих мировых центрах 
за счёт специальной государ-
ственной программы. 

Поставить 
сервис  
на крыло
ВАСО попросило 
государственной 
помощи Табличка у входа сооб-

щала, что перед нами 
«Петинский сельский 
центр культуры и до-
суга». Его директор, 
Заслуженный работ-
ник культуры рФ иван 
Панин заметил наше 
удивление и поспешил 
с объяснениями. Дело 
в том, что Устье - часть 
Петинского сельского 
поселения, так же, как 
Орловка и Опытная 
станция. Причём имен-
но местный ДК является 
базовым для четырёх 
населённых пунктов. 
Так что иван Петрович 
курирует в том числе и 
петинскую культурную 
сферу. Например, от-
вечает за проведение 
в этих сёлах сельских 
праздников. 

Виталий ЧерниКОВ

- В Орловке есть хороший 
фольклорный коллектив, - 
приводит ещё один пример 
сотрудничества с соседями 
мой собеседник. – Я к ним 
езжу как баянист. Дого-
вариваемся об обменных 
концертах и с райцентром, 
и с Гремячьим.  

Мы приехали сюда утром, 
а репетиции и работа круж-
ков начинается лишь во вто-
рой половине дня. Безлюдно 
было и в концертном зале на 
192 места. 

- Изначально их было 
250, - рассказывает Панин. 
-  Теперь у нас, как видите, 
установлены новые кресла. 
Они не только мягче преж-
них, но и пошире. За счёт 
этого изменилось количе-
ство. Зато пожарные нормы 
соблюдены полностью. 

Дом культуры открылся 
в 1982 году – почти трид-
цать лет назад. В 1985 году 
приезжал сюда на какое-то 
областное совещание ми-
нистр культуры РСФСР, и 
по этому случаю в зале были 
установлены мягкие кресла. 
Полы делали в спешном 
порядке, вскоре они поко-
робились. 

- С тех пор ремонта дол-
гие годы практически и не 
было, - вспоминает Иван 
Петрович. – В 2001 году нас 
отключили от отопления. 
Больше десяти лет мы ота-
пливали с помощью кало-
рифера танцевальный класс, 
где детишки занимались, и 
кабинет, где мы работали с 
бумагами – там же и репе-
тиции кружков проходили. 
Но работа не останавлива-
лась. Кружки действовали, 
в районе мы были на виду, 
участвовали и в местных, и 

в областных мероприятиях. 
Эту «блокадную» ситуацию 
мы выдержали. 

Долгожданный капре-
монт начался летом прошло-
го года. Вскоре культурно-
спортивный Центр снова 
распахнул свои двери. Боль-
шая часть средств поступила 
из областной казны, суще-
ственную долю внёс Генна-
дий Чернушкин, которому 
тогда ещё только предстояло 
занять должность испол-
няющего обязанности мэра 
Воронежа. 

- Он нам давно помога-
ет, - рассказывал директор 
Центра, когда мы шли по 
зданию, внутри теперь со-
всем не похожему на ДК 
позднесоветских времён. 
– Фирма «Ангстрем» вло-
жила 10 миллионов рублей. 
Нам построили блочную ко-
тельную, купили световое и 
сценическое оборудование, 

мебель, новые инструмен-
ты... Теперь и у меня поя-
вился новый электронный 
баян! Из средств областного 
бюджета поступили ещё 20 
миллионов на ремонт. 

Теперь в этих стенах бу-
дут проводиться мероприя-
тия не только районного, но 
и областного уровня. На сле-
дующий день после нашей 
поездки в Устье здесь со-
стоялся зональный конкурс 
медицинских работников 
с участием представителей 
девяти районов области. 

Правда, некоторые мел-
кие дела ещё предстоит за-
вершить. Устьевская сель-
ская библиотека пока в ста-
дии обустройства. Стопки 
книг сложены и накрыты 
полиэтиленом. Недавно 
поступила из воронежского 
книжного клуба «Петров-
ский» новая литература, в 
том числе для детей. 

Зато уголок старины в 
методическом кабинете уже 
обустроен (предполагается 
вскоре расширить экспо-
зицию: материала собрано 
много). Он возник ещё в 
те годы, когда здесь было 
холодно. «Приходилось не-
которые экспонаты уносить 
домой», - рассказывает спе-
циалист Любовь Колтакова. 
После ремонта уже ничто не 
напоминает о тех холодных 
временах. Гордость культра-
ботников – уникальный ко-
стюм, в котором ещё в 1950-е 
выступал сельский хор. Пока 
мы разговариваем с Любо-
вью Дмитриевной, Панин 
берёт в руки большой дере-
вянный «ключ», сделанный к 
открытию здания в 1982 году 
и пригодившийся в тот день, 
когда здание открывалось 
снова месяц назад. 

- Сбор экспонатов вы-
лился в исследовательскую 

работу, - продолжала свой 
рассказ Любовь Колтакова. 
– Занимаются ею школь-
ники. Проводим экспеди-
ции по селу, общаемся с 
местными бабушками. А 
потом готовим доклады для 
районных краеведческих 
конференций. 

Ещё только входя в зда-
ние, мы обратили внимание 
на висящее на стене рас-
писание работы кружков 
художественной самодея-
тельности и любительских 
объединений.  Гордость 
Устья - танцевальный кол-
лектив «Карусель», который 
постоянно завоёвывает при-
зы на конкурсах. «Десять 
лет здесь не топили, ребята 
занимались в варежках. И 
всё равно мы побеждали!» 
- говорит руководитель «Ка-
русели» Наталья Ложкина. 
А ансамбль русской песни 
существует чуть ли не с того 
дня, когда было возведено 
это здание. Сейчас в составе 
коллектива семь здешних 
жительниц. Плодотворно 
работает с местными та-
лантами худрук ДК Юрий 
Чумичкин. 

…И вот мы уже бродим 
меж столиков уютного мо-
лодёжного Центра. 

- Кафе как такового здесь 
не будет, - продолжает де-
литься планами Панин. – 
Собираемся проводить 
вечера для молодёжи, те-
матические, праздничные 
мероприятия. И никакой 
выпивки!  Раньше у нас слу-
чались вечера «для тех, кому 
за тридцать», для молодых 
семей. Хотим эту традицию 
возродить. 

Со временем нам стали 
попадаться в коридорах и 
другие гости. Через пят-
надцать минут мы снова 
поднялись в молодёжный 
Центр: уже были заняты 
все диваны – начиналась 
встреча со школьниками 
создателей фильма о войне 
в Афганистане. 

25 марта – День работника культуры 

Ключ без права передачи
Около месяца назад в селе Устье Хохольского района открылся после большого  

капитального ремонта культурно-спортивный Центр 
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Никто теперь не по-
верит, что здесь 10 лет 
работали без тепла.

Стимул  
для лучшей 
работы

меСтное
САмоупрАВленИе

На этой неделе сотрудники ООО «Воронежгеология» 
возобновили работы по изучению водоносных го-
ризонтов на Еланском рудопроявлении сульфидных 
медно-никелевых руд в Новохопёрском районе.  
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Умеют руководить
По итогам отчетов глав сельских поселений о проделанной 

работе лучшим руководителем признан Юрий Подколзин 
из Народненского сельского поселения. Комиссия, которую 

возглавляла гла-
ва администрации 
Терновского муни-
ципального района 
Ирина Белова, так-
же отметила управ-
ленцев Русановско-
го поселения Ивана 
Козловкина и Коз-
ловского – Юрия 
Микляева. Каждый 
и з  н и х  п о л у ч и т 
грант на приобрете-
ние нового служеб-
ного автомобиля.

Юрий Подколзин. 

Поддержали предпринимателей
Одиннадцать жителей Терновского района получили гранты 

на поддержку предпринимательской деятельности. Есть среди 
них и Андрей Степанченко из Костино-Отдельца. Он – глава 
многодетной семьи. Решил заниматься птицеводством. В конце 
прошлого года получил на это дело 200 тысяч рублей. 

На приём к врачу – через Интернет
К Терновской поликлинике не так давно проложен оптово-

локонный кабель, что позволило медперсоналу подключиться 
к высокоскоростному Интернету. Сейчас здесь действует 
электронная регистратура, и людям больше не нужно стоять 
в длинных очередях. Любой житель района может заранее за-
писаться на прием к врачу, сидя дома за компьютером. 

Заведующая районной поликлиникой Марина Кириллова 
сообщила, что проблема очередей на сегодняшний день прак-
тически решена. 

Трёхкратный победитель
Ученик 11-го класса Народненской школы Ярослав Черных 

стал трехкратным победителем областной олимпиады по био-
логии. В рамках программы «Талантливая молодежь Воронеж-
ской области» он получил премию 20 тысяч рублей.

Ярослав интересуется не только биологией. Он не раз стано-
вился призером областных олимпиад по географии и химии. 

Страницы крестьянской жизни
Учитель истории Галина Жданова из Никитовки создала в 

школьном музее экспозицию, которая детально представляет 
крестьянскую избу. Есть здесь и макет русской печки, и чугуны, 
и ухват, и другая крестьянская утварь. На деревянных полках - 
глиняные горшки, крынки и медный сосуд для воды, которому 
без малого 120 лет. На старинном столе - самовар. В красном 
углу - старинные иконы и лампадка. 

Собрано здесь все, что могло потребоваться хозяйке тех лет 
– деревянное корыто, утюг, сундук, прялка, чёски. У жителей 
села, подаривших экспонаты музею, нашлась даже старинная 
женская одежда. В центре комнаты - холщевая люлька на 
кожаной веревочке. Когда-то её собственноручно изготовил 
дедушка педагога Галины Ждановой для своих детей. 

На экскурсию в Никитовку часто приезжают ребята из со-
седних школ и даже других районов. 

Век прожить – не поле перейти
По данным районного управления Пенсионного фонда, в 

Терновском районе проживают 102-летняя Анастасия Петровна 
Ненашева и столетняя Ирина Васильевна Маркаданова. Обе 
они из большого села Козловка. Вековой юбилей минувшей 
осенью отметила и Пелагея Ивановна Коняева из Липягов. А 
её земляку Ивану Сергеевичу Алексееву исполнилось 99 лет. 

Много испытаний и трудностей выпало им на своем веку. 
Но все они их выдержали с честью и все силы отдавали родной 
земле. Поэтому и заслужили уважение земляков.

Зажглась «Зарница»
Впервые на базе Народненской школы прошла военно-

патриотическая игра для школьников «Зарница». В ней при-
няли участие ученики из восемнадцати школ Терновского 
района. 

Юные костиноотдельцы, липяговцы и новокирсановцы блес-
нули знаниями по военной истории. В соревновании «Меткий 
стрелок» самыми результативными стали Алексей Ряховский 
из Тамбовки, Илья Васильев из райцентра и Кирилл Толубаев 
из села Терновка.В многоборье лучшими жюри признало Али-
ну Сигачеву из Есипово и Дмитрия Быкова из Народного.В 

«Школе выжива-
ния» школьни-
ки из Тамбовки 
продемонстриро-
вали самые глу-
бокие познания 
в  гражданской 
обороне.Лидера-
ми «Зарницы» 
стали ребята из 
Терновской шко-
лы, второе место 
заняли липягов-
ские, а третье - но-
вокирсановские 
ученики.

«Зарница» началась с рапортов.

Чебурашек много не бывает
Дома у Татьяны Носовой, руководителя финансового отдела 

Терновской райадминистрации, уже около ста ушастых плю-
шевых зверушек. Собирать их начала ещё в детстве. Сегодня 
ими занят большой книжный стеллаж в ее доме. 

У Татьяны есть Чебурашка-повар, Чебурашка-банковский 
работник, Чебурашка-врач и другие любопытные экземпляры. 
Двух одинаковых не встречается. У знакомых, знающих об 
увлечении хозяйки дома, нет проблем с выбором подарка.

Маленький Костя с пеленок разделяет мамину привязан-
ность к плюшевым игрушкам и с удовольствием играет с 
ними.

Из читателей – в юнкоры
Ученики Терновской школы №1 встретились с журналиста-

ми газеты «Савальские зори». Встреча прошла по инициативе 
классного руководителя Оксаны Белоусовой. Ребят интере-
совало многое, но особенно они хотели узнать, как готовятся 
и пишутся статьи.

Оксана Борисовна приготовила интересную подборку 
слайдов о сотрудниках российских СМИ, вошедших в историю 
журналистики. Из них дети смогли узнать о трагических судь-
бах Влада Листьева, Дмитрия Холодова и других журналистов, 
не боявшихся открыто говорить правду.

Сообщения подготовила Жанна АСАНОВА.  
Фото автора.

В минувший четверг губерна-
тор Алексей Гордеев совершил 
рабочую поездку в Бутурлинов-
ский район, где прошло выезд-
ное заседание правительства 
области и Координационного 
совета  по вопросам местного 
самоуправления.  

Валерий КазаноВ

Члены правительства Воронеж-
ской области, депутаты областной 
думы, главы районов собрались в 
обновлённом конференц-зале адми-
нистрации Бутурлиновского района, 
на что сразу же обратил внимание 
Алексей Гордеев: 

-Ремонт администрации, возможно, 
и не самое важное дело в нашей работе, 
беря во внимание проблемы района, 
но это наше лицо. В чистом доме легче 
вести переговоры с инвесторами, да 
и сама обстановка создаёт привлека-
тельность, презентабельность района 
в целом.

Первому губернатор предоставил 
слово заместителю председателя 
правительства области Сергею Ку-
прину, который доложил о состоянии 
и перспективах газификации региона. 
Он сообщил, что в рамках областной 
целевой программы «Газификация 
Воронежской области на 2010-2015 
годы» в прошлом году построено 
более 875 километров газораспреде-
лительных сетей; возведено 26 ко-
тельных областной и муниципальной 
собственности; уровень газификации 
области возрос с 83,2 до 85,7 процента, 
в том числе в сельской местности – с 
64,5 до 68,6 процента. В 2012 году за 
счёт инвестиций ОАО «Газпром» на-
чато строительство 14 межпоселковых 
газопроводов в шести районах Воро-
нежской области. 

Как отметил Сергей Куприн, в ны-
нешнем году планируется построить 
около 990 километров газораспреде-
лительных сетей всех видов давления. 
При этом уровень газификации обла-
сти составит 86,4 процента, в том числе 
в сельской местности – 71,4 процента. 
Чтобы не выбиться из плана-графика 
синхронизации, согласованного с 

Газпромом, заместитель председателя 
облправительства просил выделить из 
областного бюджета почти 300 мил-
лионов  рублей. По итогам заседания 
департаменту финансово-бюджетной 
политики поручено рассмотреть воз-
можность дополнительного финан-
сирования.

Говоря о программе «Газпром-
детям», Сергей Куприн отметил, что 
в 2012 году в области построили 32 
многофункциональных спортивных 
площадки. В нынешнем году за-
планировано начало строительства 
спортивных комплексов с бассейнами 
в Бутурлиновке и Семилуках. 

Генеральный директор ОАО «Во-
ронежоблгаз» Николай Карасиков 
в свою очередь предложил совмест-
ными усилиями взяться и за гази-
фикацию малых населённых пун-
ктов вплоть до удалённых хуторов. 
Уличную сеть там можно сделать 
обычную, а вместо межпоселкового 
газопровода установить ёмкость для 
сжиженного газа. Такой газ будет 
стоить для селян примерно столько 
же, сколько сетевой. Губернатор под-
держал выступающего, предложив 
по этой теме провести совместное 
совещание.

Руководитель департамента эко-
номического развития Анатолий 
Букреев доложил о рейтинговых 
оценках качества жизни в Воро-
нежской области. По его словам, в 
декабре 2012 года экспертами «РИА 
Рейтинг» (группа «РИА Новости») 
опубликован рейтинг регионов Рос-
сии по качеству жизни населения.  
– По сути, это единственный рейтинг, 
имеющий внятную методологию и 
базирующийся на данных Росстата, 
Минздрава, Минрегиона, Минфина, 
Минприроды и других открытых ис-
точников, – сказал Анатолий Букре-
ев.- Он составлялся на основе анализа 
64 показателей, объединённых в 11 
групп. 

И если Воронежская область вхо-
дит в группу лидеров по таким пока-
зателям, как здоровье и образование, 
безопасность проживания, то по 
жилищным условиям регион всего на 
54-м, а по обеспеченности объектами 
социальной инфраструктуры на 57-м 
месте.  Анатолий Букреев обратил 
внимание руководителей муници-
пальных образований на эту проблему, 
поскольку направление ЖКХ, обеспе-
ченность населения качественными 
услугами – это, прежде всего, сфера 

ответственности муниципальных 
органов власти.

-Наша задача сделать так, чтобы 
люди отвечали за качество услуги, ко-
торую они предоставляют населению 
и юридическим лицам. Что же касает-
ся показателей, то все они сводятся к 
главному - качеству жизни в области. 
Каждый год мы будем заслушивать 
отчёты конкретных должностных лиц 
и оценивать, насколько ситуация ме-
няется в сторону улучшения, - заявил 
Алексей Гордеев. 

Третьим вопросом повестки дня 
стало обсуждение реализации Про-
граммы комплексного социально-
экономического развития Бутурли-
новского района на 2012-2016 годы. 
Глава администрации района Юрий 
Матузов отметил, что Программа 
включает в себя 27 коммерческих 
и 99 социальных проектов. Одним 
из главных, успешно реализуемых 
является инвестпроект «Строитель-
ство молочнотоварной фермы на 1800 
дойных коров в ООО «Бутурлинов-
ский Агрокомплекс». Общая сумма 
инвестиций составляет около 600 
млн. рублей.

Рассказал Юрий Матузов и о пред-
стоящих планах. Они существенные 
и объёмные, позволяющие говорить 
о том, что у бутурлиновцев есть не 
только славная история, но и хорошее 
будущее.

После короткого перерыва Алексей 
Гордеев провёл заседание Координа-
ционного совета по вопросам местного 
самоуправления в нашем регионе. В 
ходе встречи обсудили результаты 
оценки эффективности развития 
городских и сельских поселений обла-
сти за прошлый год, итоги реализации 
ведомственной целевой программы 
«Обеспечение сохранности и ремонт 
военно-мемориальных объектов на 
территории региона» в 2012 году и 
перспективах на 2013–2015 годы. 
Также на совещании шла речь о ходе 
выполнения решений Ассоциации 
«Совет муниципальных образований 
Воронежской области». 

Кроме того, глава региона посетил 
ОАО «Бутурлиновский ЛВЗ», где со 
второй декады марта после долгого 

простоя возобновилось производ-
ство. Восстановление производства 
на предприятии стало возможным 
благодаря участию правительства 
Воронежской области. Алексей 
Гордеев осмотрел котельную, цех 
очистки воды, посетил моечно-
разливочный участок и линию 
розлива. После этого руководители 
завода провели небольшую пре-
зентацию, рассказав предысторию 
проекта и обрисовав его ближайшие 
перспективы. 

Пользуясь представленной воз-
можностью, губернатор наградил 
почётными грамотами и благодар-
ственными письмами за многолетний 
добросовестный труд и большой лич-
ный вклад в развитие завода пятерых 
его сотрудников. Все они работали 
тут долгие годы и вернулись на пред-
приятие после его возрождения. 

-Завод является одним из старей-
ших предприятий. Исторически здесь 
так сложилось, что на предприятии 
трудились профессиональные дина-
стии, - отметил Алексей Гордеев.- Нам 
было важно восстановить эту исто-
рию. Сейчас здесь 120 рабочих мест, к 
концу года их будет 165. Общая сумма 
налоговых поступлений в бюджеты 
всех уровней в этом году составит 
около 550 миллионов рублей – это 
серьёзная экономическая поддержка 
району и области. 

Завершилась поездка Алексея 
Гордеева в Бутурлиновский район 
посещением детского садика в посёлке 
Нижний Кисляй. В сентябре, во время 
предыдущей рабочей поездки в район, 
губернатор пообещал жителям рабо-
чего посёлка, что капремонт садика 
будет сделан в короткие сроки. На эти 
цели району выделили 11 миллионов 
рублей. 

Дети встретили гостей радостным 
смехом, прочитали главе региона 
стихи и подарили рисунки. А вос-
питатели детсада просили Алексея 
Гордеева помочь приобрести электро-
пианино, которого так не хватает для 
полноценного развития малышей. 
Губернатор отдал соответствующее 
распоряжение. А это значит – будет 
им и музыкальный инструмент. 

Качество жизни – главный показатель
Власть | Бутурлиновский район показывает устойчивую динамику развития

Алексей Гордеев посетил производство, которое  
восстанавливается при поддержке правительства области.

Тамара ГашимоВа

Практически половина из 
них выбрала художественно-
эстетическое направление. 
Естественно-научное направле-
ние заинтересовало всего лишь 
516 ребят. Сколько мальчишек 
мастерит модели катеров и 
самолётов – неизвестно. Но 
предположить можно, учиты-
вая, что станций юнтехов (как и 
юннатов) осталось пять на всю 
область. В 80-е годы прошлого 
столетия их было в четыре раза 
больше.

О том, что в первую очередь 
необходимо сделать для раз-
вития системы дополнитель-
ного образования, говорили 
участники «круглого стола», 
посвящённого предстоящему 
юбилею – 95-летию дополни-
тельного образования в России. 
«Круглый стол» прошёл под 
эгидой Воронежской областной 
думы в Парламентском центре. 
Оптимизма выступлениям 
педагогов прибавили слова 
Владимира Путина о том, что 
необходимо вернуть систему 
учреждений ДО в сферу от-
ветственности государства, на 
региональный уровень. 

От имени законодателей 
участников форума попривет-
ствовал заместитель председа-

теля комитета по образованию 
и молодежной политике об-
ластной думы Александр Куче-
ренко. По его словам, система 
дополнительного образования 
вносит огромный вклад в  вос-
питание нового поколения 
граждан страны. «Именно вы 
прививаете своим ученикам 
лидерские качества. Именно 
такие  активные граждане нуж-
ны нашей стране», - обратился 
депутат к собравшимся. Он за-
верил педагогов, что они всегда 
могут обратиться за помощью к 
своим депутатам. Александра 
Кучеренко поддержали его 
коллеги Оксана Хоронжук и 
Александр Чужиков, также 
присутствовавшие на заседа-
нии «круглого стола».

- Дополнительное образо-
вание расширяет возможности 
общего образования, - считает 
директор Дома детского твор-
чества Воронежа Любовь Улья-
нова. – Для развития нашей 
системы необходимо изучить 
и сформировать социальный 
заказ, предусмотреть инте-
грацию учреждений общего и 
дополнительного образования 
детей в единое образовательное 
пространство с сохранением 
специфики каждого из них, соз-
дать условия для выстраивания 
индивидуального образова-

тельного маршрута, разрабо-
тать и внедрить систему оценки 
качества полученных знаний 
и умений. Мы должны соз-
дать систему сопровождения 
развития одарённых детей и 
начать работать со школьника-
ми, имеющими ограниченные 
возможности здоровья. Реали-
зация последнего направления 
сопряжена с особыми сложно-
стями и требует значительных 
затрат. Надо создавать на базе 
учреждений ДО клубы роди-
тельского просвещения, что по-
может повысить их социально-
педагогическую грамотность.  

Но, прежде всего, нужно 
решить довольно острую про-
блему  кадрового голода. Без 
преувеличения можно сказать, 
что вся система допобразова-
ния держится на энтузиастах, 
на которых не распространяют-
ся федеральные и региональ-
ные программы поощрения 
и поддержки лучших школь-
ных педагогов. Коллективы 
центров и станций не могут 
рассчитывать на миллионные 
вливания, которыми отмечают 
работу передовых учреждений 
общего образования. 

- Отсюда вытекают сле-
дующие проблемы: заниматься 
картингом или авиамодели-
рованием – дорогое удоволь-
ствие, которое не всем роди-
телям по карману, поэтому 
они вынуждены отказывать 
своим детям в развитии их 
технических знаний, - увере-
на заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
областного центра техническо-
го творчества учащихся Ирина 
Агаркова. – Преподавать эти 
знания должны мужчины, но 

мизерная зарплата устраивает 
только совместителей и эн-
тузиастов, которых остались 
единицы. Надо приобретать 
компьютерное оборудование, 
дорогостоящие станки, но 
денег на это нет. Как нет и 
картодромов, автодромов для 
проведения соревнований.  
Тем не менее мы совместно с 
Воронежским государствен-
ным университетом смогли 
создать молодёжную академию 
научно-технического творче-
ства. В рамках этой модели 
создана пока единственная 
опорная площадка на террито-
рии школы №39 ОАО РЖД в 
Россоши. Здесь зарождаются 
ростки интеграции науки, до-
полнительного образования 
и производства. В результате 
наши ребята, участвуя во все-
российских конференциях и 
фестивалях, занимают только 
призовые места. Наш опыт не-
обходимо распространить на 
всю область. Считаем необхо-
димым во всех районах области 
изыскать резервы и открыть 
центры технического творче-
ства либо на базе действующих 
учреждений дополнительного 
образования, либо создать 
новые, как это происходит во 
многих регионах страны.

О проблемах развития 
детского туризма рассказал 
методист областного центра 
развития дополнительного 
образования, гражданского и 
патриотического воспитания 
детей и молодёжи Евгений 
Плешанов. Слабость законода-
тельной базы на федеральном 
уровне, нехватка штатных со-
трудников, разовая поддерж-
ка туристских мероприятий 

от случая к случаю, полное 
отсутствие финансирования 
походно-экскурсионной прак-
тики и повышения квалифи-
кации кадров ведёт к развалу 
данного направления образо-
вания. 

Участники «круглого сто-
ла» подчеркнули необходи-
мость разработки нормативно-
правовых актов о сохране-
нии, оптимизации и развитии 
учреждений дополнительного 
образования в муниципалите-
тах, государственной поддерж-
ки системы ДО (равнозначной 
той, которую получают шко-
лы), повышения материально-
го положения и социального 
статуса педагогов, создания 
координационных центров 
взаимодействия образователь-
ных учреждений по вопросам 
технического творчества, моде-
лирования и изобретательства, 
возрождения шефской помощи 
со стороны предприятий. Также 
приняли решение обратиться в 
областной департамент обра-
зования, науки и молодёжной 
политики с просьбой разра-
ботать региональную модель 
дополнительного образования 
детей и целевую программу по 
её поддержке, подготовить про-
ект «эффективного контракта» 
для учреждений, выработать 
единые критерии и показатели 
качества  допобразования для 
школьников с учётом специфи-
ки учреждения. 

Депутаты Воронежской об-
ластной думы, присутствовав-
шие на заседании «круглого 
стола», намерены оказать дей-
ственную поддержку инициа-
тивам представителей допол-
нительного образования.

Дополнительное – важное!
актуально | К своему юбилею система дополнительного образования детей подвела итоги работы,  
обозначила болевые точки и предложила средства их лечения 
Сегодня в России дополнительным образованием 
охвачена только половина школьников. Из них всего 
лишь четверть посещают кружки и секции бесплатно. 
В Воронежской области действуют 110 учреждений 
дополнительного образования: центры, дворцы и дома 
детского творчества, станции юных техников и юных на-
туралистов, станция юных туристов. В них занимаются 
немногим больше 30 процентов школьников области, 
примерно 67 тысяч. 

Валерий ВаленТиноВ

Особое внимание участники 
штаба уделили теме обеспече-
ния НВ АЭС-2 квалифициро-
ванными рабочими. Решить 
этот вопрос планируется в том 
числе с помощью Учебного 
центра подготовки рабочих, 
который был открыт в про-
шлом  году в Нововоронеже в 
рамках «Программы профес-
сиональной подготовки рабо-
чих строительно-монтажного 

комплекса атомной отрасли», 
реализуемой Госкорпорацией 
«Росатом» и НП СРО «СОЮЗ-
АТОМСТРОЙ». В настоящее 
время здесь обучают арматур-
щиков, бетонщиков, монтаж-
ников, сварщиков – в общей 
сложности готовят рабочих по 
шестнадцати специальностям. 

В нынешнем году в Цен-
тре начнет работать полигон 
для обучения монтажников-
высотников, а также участок 

подготовки стропальщиков и 
такелажников. В общей слож-
ности планируется подготовить 
и повысить квалификацию 
1500 рабочих: большинство 
из них будут трудиться на НВ 
АЭС-2.

По словам управляющего 
Нововоронежским филиалом 
ОАО «Атомэнергопроект» - 
Дирекцией по сооружению НВ 
АЭС-2 Александра Пендюри-
на, в 2013 году на производ-
ственной площадке предстоит 
выполнить большой объём 
тепло- и электромонтажных 
работ, требующих высокой 
квалификации как инженер-
ного, так и рабочего персонала. 
Учебный центр, несомненно, в 
этом поможет. 

На стройку требуются рабочие
На площадке Нововоронежской АЭС-2 (генеральный 
проектировщик и генподрядчик – ОАО «Атомэнерго-
проект») численность персонала планируется уве-
личить с 4700 до 6000 человек. Такая информация 
была озвучена на заседании оперативного штаба 
сооружения НВ АЭС-2.  

Уточнение
В №36 газеты «Коммуна» от 16 марта 2013 года в публикации 

«То, что запланировано, - будет сделано» по техническим при-
чинам был допущен ряд неточностей. Вместо: «Постоянную ко-
миссию по территориальному общественному самоуправлению, 
законности, связям с общественностью и СМИ Воронежской 
городской Думы» читать - «Постоянную комиссию по развитию 
местного самоуправления, взаимодействию с общественными 
объединениями и депутатской этике Воронежской городской 
Думы». 

Вместо: «Школа эта построена в 1954 году, к тому же 
очень перегружена (рассчитана на 530 учащихся,  а обучается  
983)» читать – «Школа эта построена в 1954 году, к тому же 
очень перегружена (рассчитана на 530 учащихся,  а обучается  
1030)». 

Вместо: «Да, в нашем микрорайоне нет центра по орга-
низации досуга подростков, поэтому школа берёт на себя 
организацию и проведение мероприятий по гражданскому 
и патриотическому воспитанию подрастающего поколения» 
читать – «Но в нашем микрорайоне нет центра по организации 
досуга подростков, поэтому школа берёт на себя организацию и 
проведение мероприятий по гражданскому и патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения».

вести
Ограничения  
для большегрузов

С 1 апреля вводятся вре-
менные ограничения по весу 
для большегрузных автомо-
билей. Владельцам грузови-
ков, которые нарушат этот 
запрет, грозят крупные адми-
нистративные штрафы. Как 
сообщают в пресс-службе 
ФКУ «Черноземье», в слу-
чае крайней необходимости 
можно будет обратиться в 
региональное отделение Рос-
автодора, чтобы провезти 
грузы через запретную зону. 
Но за это придётся заплатить 
крупную пошлину, размер 
которой зависит от продол-
жительности пути, веса груза 
и габаритов машины. Эти 
пошлины должны возместить 
ущерб, который нанесёт до-
рожному покрытию проезд 
тяжеловоза. 

Ограничения не вводятся 
на перевозку важнейших 
грузов, таких как посевное 
зерно, горючее, удобрения, 
грузы Минобороны и МЧС. 
Не распространяется весен-
ний запрет и на регулярные 
пассажирские перевозки. 

С проектом приказа мож-
но ознакомиться на офици-
альном сайте Росавтодора 
rosavtodor.ru.

Пожилые  
благодарны

- Мы и впредь будем под-
держивать организацию ком-
пьютерного консультацион-
ного центра на территории 
области  и предоставлять 
Интернет в тех районных 
центрах, где это будет вос-
требовано,  – озвучила по-
литику своей компании на  
региональном семинаре-
совещании первый замести-
тель директора - директор по 
развитию бизнеса и прода-
жам Воронежского филиала 
ОАО «Ростелеком» Наталья 
Титова. – Подобные курсы 
особенно полезны для пенси-
онеров, мечтающих освоить 
современные компьютерные 
технологии.

 На форуме зашла речь 
об организации компью-
терных классов в районных 
центрах социального обслу-
живания населения и домах 
инвалидов. Выпускники про-
граммы «Бабушка-онлайн» 
- «Дедушка-онлайн», присут-
ствовавшие на семинаре, по-
благодарили оператора связи 
за предоставленную возмож-
ность открыть для себя уди-
вительный мир Интернета, 
научиться пользоваться вир-
туальными библиотеками, 
справочными ресурсами Все-
мирной паутины и работать с 
электронной почтой.

Евгения ДВОРНИКОВА, 
Сергей КРОйчИК.



- В последние пять-семь лет мы 
набрали хорошие темпы по борьбе с 
инфекцией и сейчас их поддерживаем, 
- говорит Сергей Васильевич. - Здесь 
несколько составляющих: во-первых, 
использование достижений науки, 
во-вторых, средства, которые стали 
выделяться на борьбу с туберкулёзом, 
в третьих - организационные меро-
приятия. Внедрены, например, новые 
европейские методики, в короткое 
время позволяющие определить – 
представляет ли этот больной тубер-
кулёзом опасность для окружающих, 
нужно его немедленно изолировать 
и назначать лечение или нет. Сроки 
такого определения по сравнению с 
концом прошлого века сократились 
с двух-трёх месяцев до нескольких 
часов. Импортный аппарат для иссле-
дования мокроты больного даёт воз-
можность поставить диагноз в течение 
столь короткого времени. Сегодня 
практически все методики, которые 
существуют в мировой практике, 
есть и у нас. Многие исследования 
проводятся теперь на молекулярно-
генетическом уровне и заключения 
даются по анализу крови, даже в том 
случае, когда возбудитель разрушен, 
но остатки ДНК палочки Коха ещё 
находятся в крови. О таком прорыве 
в науке и таких исследованиях десять 
лет назад мы и мечтать не могли.

- Методики и суперсовременная 
аппаратура стоят, вероятно, немалых 
денег?

- Безусловно, поэтому без поддерж-
ки правительства области мы были бы 
бессильны. По просьбе губернатора 
Алексея Васильевича Гордеева Мин-
здрав выделил в 2012 году фтизиатри-
ческой службе области 20 миллионов 
рублей, и столько же получено из 
областного бюджета. Теперь у нас 
прекрасно оснащённый лабораторный 
комплекс, который является одним 
из лучших среди фтизиатрических 
служб России, и о высоком уровне его 
диагностики с удовлетворением гово-
рили международные эксперты. 

- Прохождение флюорографии и 
её возможный отрицательный резуль-
тат – один из объективных факторов 
здоровья человека. Сколько жителей 
области ежегодно проходят такое ис-
следование? 

- Если в 2005 году флюорографию 
прошли 1 миллион 158 тысяч человек, 
то в прошлом их было уже 1 миллион 
736 тысяч – это 85 процентов от числа 
тех, кто должен ежегодно проходить 
исследование. Показатель – один 
из самых высоких в нашей стране, и 
добиваемся мы его за счёт большой 
разъяснительной работы, которую 
проводят врачи профилактического 
здравоохранения. Вся противоту-
беркулёзная работа, особенно по 
раннему выявлению заболевания, 
носит межведомственный характер, 
и в ней активно участвуют органы ис-
полнительной власти, внутренних дел, 
миграционной службы, УФСИН и 
другие ведомства. Пользуясь случаем, 
хочу поблагодарить руководителей 
Аннинского, Бобровского, Камен-
ского, Лискинского, Острогожского, 
Россошанского, Петропавловского 
районов – они хорошо понимают си-

туацию, как правило, откликаются на 
наши просьбы и прилагают активные 
усилия, чтобы большая часть населе-
ния прошла флюорографию.

95 процентов больных 
туберкулёзом излечиваются 
при своевременном 
обращении к врачу

- Тем не менее ежегодно её не делают 
почти 200 тысяч жителей области. Не 
раз даже от адекватных людей среднего 
возраста приходилось слышать: зачем, 
мол, я пойду лишний раз облучаться, 
если не болею, чувствую себя нормаль-
но, а с бомжами и всякими асоциаль-
ными элементами не общаюсь? К тому 
же заболевание, и об этом говорят 
сами фтизиатры, наступает не сразу, 
а в первые год-два после заражения. 
Может быть, действительно ежегодная 
флюорография – это перестраховка 
фтизиатров? 

- Абсолютно нет, и думать так край-
не опасно, прежде всего, для самих 
сомневающихся в ежегодной флюо-
рографии. Но сначала хочу сказать, 
что практически во всех учреждениях 
здравоохранения установлены циф-
ровые флюоро- или рентгенаппара-
ты. Исследования, проводимые при 
профилактических осмотрах, несут 
минимальную лучевую нагрузку, 
сравнимую с той, что мы получаем при 
работе с компьютером. Абсолютных 
противопоказаний для флюорографи-
ческого или рентгенологического ис-
следования сегодня нет, ограничения 
существуют лишь для беременных 
женщин. Да, практически все мы с 
вами инфицированы микобактерия-
ми, но туберкулёзом не болеем. Но 
кто даст гарантию, что палочка Коха, 
«дремлющая» в организме человека, 
вдруг не «проснётся» и не начнёт свою 
разрушительную деятельность? Так 
что человека, не делавшего флюоро-
графию 2-3 года, могут ждать крайне 
неприятные сюрпризы. 

- Даже того, кто не общается с асо-
циальными элементами, не пьёт с кем 
ни попадя и не дымит табаком?

- Даже того, потому что личный 
здоровый образ жизни – вовсе не 
гарантия от заражения. Туберкулёз 
передаётся от больного здоровому 
воздушно-капельным путём при 
кашле, чихании, сплёвывании и даже 
обычном разговоре. Откуда вы знаете, 
что чихнувший пассажир автобуса, 
стоящий рядом с вами, не болен от-
крытой формой туберкулёза лёгких? 
При чихании сотни тысяч микобакте-
рий вылетают в воздух, и окружающие 
вдыхают их – вот вам и возможность 
заражения. Крепкого, здорового 
человека болезнь, конечно, может 
миновать. Однако для людей, у кото-
рых имеются иммунные нарушения, 
связанные со стрессами, наличием 
хронических заболеваний, даже одна 
случайная встреча с больным может 
закончиться печально.

- Тогда ещё раз напомните первые 
признаки болезни.

- Общая слабость, недомогание, 
потеря аппетита, потливость по но-

чам, кашель более двух-трёх недель, 
повышение температуры. При на-
личии кашля в сочетании хотя бы 
с одним из этих признаков следует 
срочно обратиться к врачу, пройти 
флюорографическое обследование и 
исследовать мокроту на микобактерии 
туберкулёза. Пользуясь случаем, хочу 
призвать всех воронежцев – где бы 
они ни жили и какого бы возраста ни 
были, не играть со своим здоровьем, 
не думать, что только медики должны 
постоянно о нем заботиться. К со-
жалению, элементы иждивенчества 
проглядывают сегодня у многих.

- Упрёк справедлив для горожан, им 
до районной поликлиники 15-20 минут 
ходьбы. А что делать сельчанам, ко-
торым до ЦРБ надо 15-20 километров 
попутным транспортом добираться? 

- В определённых ситуациях надо 
добираться, не откладывая, а лучше 
всего не пропускать приезда в село 
или хутор наших передвижных флюо-
рографических установок, которые 
раз в год бывают в каждом населённом 
пункте. Следить за тем, чтобы все 
жители прошли обследование – обя-
занность местных органов здравоох-
ранения и муниципальной власти. 
Замечу, что в этом плане практически 
со всеми руководителями сельских 
поселений нам удаётся найти взаи-
мопонимание. 

В 2012 году в Воронежской 
области зарегистрирована 
самая низкая заболеваемость 
туберкулёзом за последние 40 лет

- Ваши призывы заботиться о сво-
ём здоровье дойдут до более-менее 
здравомыслящих людей. А что делать 
с социально дезадаптированными ли-
цами, ведь в нашей жизни число их не 
уменьшается. Сколько их болеет тубер-
кулёзом, и как их можно лечить?

- По ориентировочным данным, 
в этой категории граждан болеет 
каждый второй, и с ними работать 
труднее всего, потому что они не 
только категорически отказываются 
обследоваться и лечиться, но по-
рой даже угрожают медработникам. 
Приходится прилагать максимум 
усилий, чтобы уговорить их начать 
хоть какое-то обследование и лечение. 
Иного выхода у нас нет, поскольку 
Федеральный закон о борьбе с тубер-
кулёзом от 18 июня 2001 года № 77 
требует от нас в обязательном порядке 
выявлять всех больных и лечить их. 
При этом на социальный статус иных 
граждан никакой скидки не делается, 
подразумевается, что все обладают 
одинаковыми правами. 

- Вот ещё одна новация безудержного 
демократизма нашей жизни. Опустив-
шиеся люди чихают на все законы, сеют 

опасную заразу в обществе, а медра-
ботники должны ходить и уговаривать 
их лечиться. Почему не выделить им 
особые места для принудительного ис-
целения?

- Два года назад вместе с главными 
врачами других областных тубди-
спансеров мне довелось принимать 
участие в заседании «круглого стола», 
организованного комитетом Госдумы 
по здравоохранению. Мы говорили о 
назревшей необходимости введения 
принудительного обследования и 
принудительного лечения тех, кто 
сознательно уклоняется от этого, на-
зывались конкретные предложения. 
Депутаты Госдумы обещали включить 
их в Программу развития здравоох-
ранения Российской Федерации на 
2013-2020 годы, однако до сегодняш-
него дня этот вопрос так и не решен. 

- Известно, что некоторые тубер-
кулёзные больные могут лечиться 
годами. Всё лечение они получают 
бесплатно. Во сколько оно обходится 
государству? 

- На лечение своевременно вы-
явленного больного без осложнений 
тратится в среднем 15-20 тысяч 
рублей. А вот когда речь идёт о соци-
ально дезадаптированных гражданах 
с запущенными формами инфекции, 
тогда траты увеличиваются в десятки 
раз. Дело в том, что в этих случаях на 
палочку Коха могут не действовать 
даже комбинации из 6-7 разных анти-
биотиков, поскольку такие больные 
могут начать лечение и, не доведя его 
до конца, бросить. Поэтому в даль-
нейшем микобактерии становятся 
устойчивыми к любым сочетаниям 
и концентрациям лекарств. Лечение 
может тянуться долгие месяцы, а то и 
годы, и тогда только стоимость про-
тивотуберкулёзных препаратов для 
одного хронического больного может 
доходить до 600-900 тысяч рублей. 

- И такие деньги государство вы-
нуждено тратить на тех людей, которые 
всячески уклоняются от своевременного 
лечения и в прямом смысле слова плюют 
на окружающих. Кстати, Сергей Васи-
льевич, в область ежегодно прибывают 
сотни мигрантов из разных стран мира. 
Они доставляют вам лишние заботы?

- Ещё какие. В прошлом году нам 
удалось осмотреть около 14 тысяч 
мигрантов. Говорю удалось, потому 
что огромное их число под всякими 
предлогами и уловками избегает 
встреч с воронежскими медиками, в 
том числе и с фтизиатрами. Так вот, 
если у коренного населения области 
показатель выявляемости на 1000 
осмотренных составляет 0,34, то среди 
мигрантов – 2,6, то есть в 7 раз больше. 
При подтверждении диагноза мы мо-
жем лишь предложить депортировать 
таких граждан из страны на лечение 
по месту их постоянного жительства. 
Фактически вряд ли кто из них лечит-
ся, потому что, прибыв на свою роди-
ну, они тут же устремляются обратно в 
Россию, но уже в другой регион. 

- Это одна из проблем, решение 
которой от вас не зависит. Хочу на-
звать ещё одну, которая очень волнует 
жителей воронежских улиц Шишкова, 
Фридриха Энгельса, Ленинградской. 
Вы уже поняли, почему именно их?

- Понял и вполне разделяю тревогу 
горожан, живущих возле наших ту-
беркулезных диспансеров, которые со 
всех сторон вплотную окружены жи-
лыми домами. Самый оптимальный 
вариант выстроить рядом с нашим 
корпусом в Тенистом ещё один, то есть 
сосредоточить обследование и лече-
ние больных в одном месте. Разговоры 
об этом идут давно. Недавно губер-
натор дал поручение департаментам 
здравоохранения, имущественных и 
земельных отношений, экономическо-
го развития, финансово-бюджетной 
политики рассмотреть возможность 

модернизации противотуберкулёз-
ной службы, используя принципы 
государственно-частного партнёрства. 
При этом был бы возможен вывод 
противотуберкулёзных корпусов с 
городских улиц в загородную зону 
возле посёлка Тенистый. 

- Программы и планы у нас, как пра-
вило, хороши, но всё может, как всегда, 
упереться в отсутствие средств?

- Именно так. В программу модер-
низации, которая проходила в здраво-
охранении страны, туберкулёз вклю-
чен не был, и денег на реконструкцию 
зданий или новое строительство мы 
не получили. В нашей области самый 
знаменитый противотуберкулёзный 
санаторий страны – Хреновской. 
Условия для реабилитации больных в 
нём идеальны. Лет 7-8 назад появил-
ся здесь прекрасный новый корпус 
со столовой, и дальше всё заглохло, 
второй лечебный корпус так и остался 
на уровне фундамента. А ведь в нём 
можно было применять не только 
новые методики реабилитации и ле-
чения, но и расширить уникальную 
кумысолечебницу. 

До полутора лет длится 
стационарное лечение 
больных с множественной 
лекарственной устойчивостью

- В последние годы вы сократили во 
всех стационарах более пятисот коек. 
С чем это связано?

- Да, сегодня из 1590 коек осталось 
1020. Но это не выполнение некой 
директивы на экономию средств, а ре-
зультат самоотверженной работы все-
го коллектива противотуберкулёзной 
службы области. Результат внедрения 
методов оперативной диагностики, 
своевременного и качественного 
лечения, проведения операций с ис-
пользованием мировых достижений. 
Не хвалясь скажу, что результаты 
нашей работы позволили обуздать 
опасную инфекцию и держать её под 
контролем. Но беда в том, что через 
четыре-пять лет положение может 
резко измениться в худшую сторону. 

- Что может случиться?
- В воронежской фтизиатрии про-

сто не останется кадров, потому что 
средний возраст врачей приближается 
к пенсионным отметкам. У нас рабо-
тает 80 процентов женщин, и средний 
возраст их 54 года. В последние годы 
в отрасль не пришел из медакадемии 
ни один молодой врач: выпускники не 
хотят связывать свою профессиональ-
ную судьбу с фтизиатрией. Причина 
проста. Зарплата врачей-фтизиатров, 
несмотря на 25-процентную добавку 
за вредность (ранее было 50 процен-
тов), практически сравнялась с зар-
платой врачей общей лечебной сети. И 
это, когда работа в постоянном очаге 
биологической опасности приводит 
к тому, что ежегодно у нас заболева-
ют туберкулёзом до пяти врачей и 
медсестёр. Увеличение заработной 
платы за опасные и вредные условия 
труда находится в компетенции фе-
деральных органов власти. Поэтому 
логику министерств, не признающих 
опасности туберкулёзной инфекции, 
понять просто невозможно.

Не хотелось бы мне заканчивать 
наше интервью на столь болезненной 
для нас теме, но такова жизнь. Во 
фтизиатрии Воронежской области ра-
ботают сегодня 237 врачей, из них 124 
фтизиатра, а также около двух тысяч 
медсестёр и другого обслуживающего 
персонала. Большинство достойно 
трудятся на своих местах и защищают 
жителей области от этой страшной бо-
лезни, поставив на её пути надёжный 
барьер. Спасибо им.

Интервью вёл Борис ВаулИн.

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия Мухина

Без лишних  
пояснений

В понедельник утром начальнику воинской части 0,7/0,5 
полковнику Ложкину поступила депеша. Прочитав её, он на-
долго задумался, а потом попросил адъютанта вызвать к себе 
своего зама, майора Кузякина.

– Видишь, какое дело, – сказал он, когда заместитель во-
шёл в кабинет и, не дожидаясь приглашения, плюхнулся в 
кресло напротив. – Тут нам предлагают перевооружиться по 
натовскому образцу, как самому передовому.

– Кто предлагает? – не понял Кузякин.
Начальник части поднял глаза и показал пальцем на 

обшарпанный потолок, который уже лет пятнадцать ждал 
капитального ремонта.

Майор понимающе кивнул головой: «С чего начнём: с ракет, 
бронетехники, полевых кухонь?»

– С ума соскочил? – замахал руками Ложкин. – На всё это 
у нас денег нет. А начнём мы с носков.

– С чего? – не понял Кузякин.
– Ну, с носков, которые америкосы надевают поверх бо-

тинок.
– Вы хотите сказать вовнутрь?
– Не умничай, – поставил на место начальник зама. – Я и 

сказал «вовнутрь».
– Так точно, сказали.
– Так вот, тут просят прислать мои соображения на этот 

счёт. Подумай и изложи мне их в письменном виде. Но так, 
чтобы все плюсы и минусы носков и портянок были на лице, 
то есть налицо. Времени у тебя до вчерашнего вечера. Всё 
понял?

– Есть изложить ваши соображения, – вскочил с кресла 
Кузякин и щёлкнул каблуками так, что один тотчас отвалился, 
а другой повис на оставшемся в ботинке гвозде.

– Ступай.
– А это ничего, что у нас пока ботинок нет, и носки придётся 

заправлять в сапоги? – неожиданно замялся Кузякин.
– Тебе сказали, что делать, вот и выполняй, – повысил голос 

Ложкин. – Вопросы будем решать по мере их поступления.
Заместитель вышел, а начальник принялся думать, как 

лучше выполнить поставленную задачу, но ничего не придумал 
и решил отложить вопрос до утра.

Наутро Кузякин явился ни свет ни заря.
– Вот, – протянул он листок бумаги, на котором были рас-

печатаны все достоинства аксессуаров солдатского обмунди-
рования. – Всю ночь не спал.

– Ладно, – смягчился Ложкин. – Возьмёшь у завсклада 
двести патронов к ПМ в качестве премиальных, – и углубился 
в чтение бумаги, на которой значилось следующее:

Портянки х/б отечественного производителя.
1. У портянок в России древняя и очень богатая история 

(далее следовал исторический экскурс, который начальник 
воинской части пропустил).

2. Портянка – это универсальный предмет солдатского 
обихода, который подходит для любых ног и вероисповеданий. 
В случае потери её можно занять или позаимствовать у друга. 
С носками это сделать сложнее, особенно если у тебя сорок 
шестой размер, а у друга – тридцать пятый. 

3. Потерянную портянку можно легко заменить, разорвав 
оставшуюся на две части. В случае потери носка разделить 
оставшийся на две ноги не представляется возможным. Таким 
образом, одной из них придётся всё время мерзнуть. 

4. При наступлении холодов в портянку легко завернуть не 
только ногу, но и всё тело. В носок завернуть можно только 
бычок от сигареты.

5. При пленении нескольких неприятелей двумя портян-
ками можно заткнуть рот четверым из них, в то время как 
носками – только двум.

6. Во время допроса противника портянки можно исполь-
зовать в качестве эффективной меры воздействия на него 
вместо химического и бактериологического оружия уже по-
сле первого марш-броска, в то время как носки – лишь после 
нескольких. 

7. Заставить портянки стоять в углу в отличие от носков 
практически невозможно.

8. С помощью портянки можно легко выпороть сына-
двоечника и заставить покинуть квартиру жену, пристающую 
с вопросами о зарплате. Носком это сделать проблематично.

9. Портянкой можно: а) перевязать рану или перелом; б) за-
душить часового; в) заменить флаг парламентёру. Всего этого 
невозможно достичь с помощью носка.

10. Зацепившись за гвоздь в ботинке, носок порвется, а 
гвоздь поранит ногу солдата, в то время как портянка при тех 
же условиях сможет вытащить из грязи и сапог, и находящуюся 
в нем конечность.

– Та-ак, – почесал затылок Ложкин, закончив читать 
рапорт. – С портянками всё более-менее ясно. А где же моё 
заключение о носках?

– А вот, пожалуйста, – протянул зам. Ложкину листок из 
своей записной книжки.

– Как, всего один пункт? – удивился начальник части.
– Один, зато какой! – просиял, словно новенький медный 

таз, Кузякин.
Полковник внимательно вгляделся в листок. На нём было 

начертано: «Современные носки очень дороги и быстро вы-
ходят из строя, а это значит, что…»

– Молодец! – похвалил подчинённого Ложкин, дочитав 
предложение до конца. – Пиши бумагу, что в результате 
тщательного исследования мы пришли к выводу, что обувать 
наших солдат надо в носки.

И, немного подумав, добавил:
– Только, пожалуйста, майор, без всяких там пояснений, 

зачем и почему, – тут и дураку всё ясно, как божий день.

Толмач
Мотель – казино.
 Чеканутый – метатель гранат.
 Ублюдок – повар.
Одноклубник – картофелина.
Пилигрим – пили, что было.
 Задира – матёрый волк.
 Терминатор – филолог.
Панибратство – движение лесбиянок в Польше.
Психопат – ничья при игре в шахматы в дурдоме.
 Лихоманка – испорченная крупа.
Интерпол – гермафродит.
Жрица – дама с хорошим аппетитом.
 Глюкометр – определитель кайфа.
Недоносок – страдающий расстройством желудка.
Потаскуха – воровка. 
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Красный свет на пути палочки Коха
Здоровье | Завтра – Международный день борьбы с туберкулёзом
В прошлом году Воронеж посетили эксперты нескольких между-
народных организаций, в проектах которых участвует медицина 
Воронежской области. По их грантам в рамках проектов современ-
ного оборудования и высококачественных противотуберкулёзных 
препаратов для лечения больных с множественной лекарственной 
устойчивостью за последние два года фтизиатрия области получи-
ла более 25 миллионов рублей. Следует заметить, что получение 
таких грантов – признание того, что эта отрасль воронежского 
здравоохранения заняла в последние годы ведущие позиции во 
фтизиатрии страны. За счёт чего удалось добиться успехов и какие 
проблемы пока не решены, журналисту «Коммуны» рассказывает 
главный врач областного клинического противотуберкулёзного 
диспансера Сергей КорниенКо. 

Cергей Корниенко.

Виталий ЧерникоВ 

История её началась не так 
давно, и Владимир Николаевич 
оказался в числе первых отме-

ченных этой почётной наградой. 
- Известие для меня было неожи-

данностью, - признаётся компози-
тор. - Наградили меня по инициати-
ве Союза композиторов России. 

Родился Владимир Наумов в 
Красноярском крае. Долгие годы 
руководил Сахалинским русским 
народным хором. Выступал с ним 
по всей стране и за границей – на-
пример, у японских соседей. Вот 
что писал об этом коллективе 
(славная история которого лишь 
начиналась) «Огонёк» в 1970 году: 
«Свыше ста человек, рабочие, слу-
жащие, врачи, преподаватели, вос-
питатели и учащиеся, собираются 
вместе на репетиции на спевки. 
Хор постоянно и с успехом высту-
пает перед шахтёрами и рыбаками, 
перед рабочими и колхозниками, 
в больших домах культуры и со-
всем маленьких клубах, но всегда 
одинаково с неизменным успехом». 
Рядом с фоторепортажем с кон-
цертов и репетиций хора журнал 
опубликовал песню Владимира 
Наумова «Огни вечерние». 

Его талант высоко ценили Ти-
хон Хренников и Ян Френкель. 
«Хренников меня лично в Союз 
композиторов принимал!» - с 
гордостью говорит Владимир Ни-
колаевич – автор симфонических 
поэм и музыки для театральных 
постановок. Впрочем, премией 
имени В.П.Соловьёва-Седого он 
был отмечен за песни последних 

лет. В том числе, вероятно, и за те, 
что вошли в не так давно изданные 
сборники «Песня – самый лучший 
друг», «Необъятная Россия» и «Кто 
раз любил, уж не полюбит вновь». 
В первый из названных включены, 
кстати, и песни на стихи воронеж-
ских поэтов Евгения Новичихина 
и Виктора Будакова. «Кто раз 
любил…» - сборник романсов на 
пушкинские, лермонтовские, есе-
нинские, кольцовские стихи. 

Раз уж я упомянул вдохновив-
шего его на творчество воронежца 
Алексея Кольцова, добавлю к 
этому, что в наш город композитор 
приехал в 1986 году уже будучи 
признанным мастером – и вскоре 
стал директором нашего театра 
оперы и балета. Позже возглавлял 
воронежское отделение Союза 
композиторов. 

«Истоки интонаций его песен 
уходят глубокими корнями в 
русское народное творчество, в 
городскую песню, а также в жанр 
«советской массовой песни», - 
сказано в аннотации к одному из 
изданий с именем композитора, со-
трудничавшего с «Воронежскими 
девчатами», «Русской гармонью» 
и Екатериной Молодцовой, на 
обложке. 

Награда за песню 
Музыка | Воронежский композитор, Заслуженный деятель искусств России, кавалер ордена  
«Знак почёта» Владимир Наумов стал лауреатом премии имени В.П.Соловьёва-Седого 

Обложка пластинки Владимира Наумова.

К успеху – через 
мастер-классы
«Галерея Успеха» – так называется об-
ластной фестиваль мастер-классов, 
который в эти дни проходит для ребят из 
замещающих семей Воронежской об-
ласти. Второй год подряд его проводят 
областной департамент образования, 
науки и молодёжной политики и Центр 
психолого-педагогической поддержки 
и развития детей. 

Анастасия ВоронинА
 
На выездных мастер-классах руководители 

и специалисты различных предприятий и не 
только расскажут 130 детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей, о своей 
профессии, но и предоставят возможность, к 
примеру, увидеть своими глазами, как выпе-
кается хлеб, где и как делают обыкновенные 
кирпичи или из чего варят «Докторскую» 
колбасу. 

До конца марта школьников ждут в Военно-
воздушной академии имени профессора Н.Е. 
Жуковского и Ю.А. Гагарина, в россошанском 
ОАО «Минудобрения», в воронежском филиа-
ле Санкт-Петербургской школы телевидения, в 
Хреновской школе наездников при профессио-
нальном училище №51, нескольких торгово-
промышленных предприятиях. 

О каждой из 14 поездок ребята сообщат в 
фоторепортажах и творческих работах. Завер-
шится фестиваль 8 июля, в День семьи, любви 
и верности.

фестивАль
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Приглашает абитуриентов 

на день открытых дверей,
который состоится 

30 марта 2013 года в 10.00
по адресу: ул. Мичурина, дом 1.

Свидетельство о гос. аккредитации ВВ №0011432 от 11.01.2012 г. Лиц.90Л01 №0000417 от 03.10.12 г. Реклама.
телефоны для справок: (473) 253-78-74, (473) 253-78-67.

Воронежский государстВенный 
аграрный униВерситет 
им. императора петра I

ЗАО «Землянское» реализует 

семена сортов:

ячмень таловский-9, элита; 
горох Фокор, элита, рС-1;
гречиха Девятка, элита, рС-1.

Цена договорная, в зависимости  
от объёма приобретения семян.

КонтаКтные телеФоны:
8(47372) 31-1-45; 31-2-63, 31-3-49, 31-3-40.

Сертифицированы. Реклама.

в специализированные 10-е классы для получения среднего (полного) общего  
и параллельно - дистанционного среднего профессионального образования  
по специальностям:

право и организация социального обеспечения;
банковское дело;
техническое обслуживание и ремонт автомобильного транспорта.

Заявления принимаются до 25 мая 2013 года по адресу:
мБоу СоШ №6 – ул.Беговая, 120, т.246-66-61

аноо СПо «автомобильный, правовой техникум» - ул.Карла маркса, д.43 
(Каменный мост), тел.: 252-24-81, 252-24-88, 252-65-52.

www.vrntech.ru, vk.com/vrntech, www.odnoklassniki.ru/group/51551396757647

АНОО СПО «АвтОмОбильНый, ПрАвОвОй техНикум» 
совместно с мБоу СоШ №6 г.Воронежа

ПрОвОдят кОНкурСНый НАбОр учАщихСя

Свидетельство о гос. аккредитации серия 36 ОП №027212, рег. номер НН-1735 от 10 августа 2012г. (действительно до 28 декабря 2017г.).

оао «Домостроительный комбинат» 
проводит 2 апреля 2013 года

заселение жилого дома,
расположенного по адресу:

пр. труда, 22 (пр. труда, 18, поз. 1).

начало заселения – в 9.00.

При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-99-77, с 8.30 до 17.30.

Р
е

к
л

а
м

а

реклама

поздравительная открытка

Сегодня отмечает своё 70-летие 

Илья  Лукич 
Масьянов

 Дорогой и бесценный наш 
Человек! От всей души поздрав-
ляем тебя с юбилеем! Желаем  
здоровья, оптимизма , бодрости 
и побольше счастливых дней! 
Оставайся таким же доброже-
лательным, весёлым, мудрым и 
жизнерадостным!  МЫ ВСЕ ТЕБЯ 
ОЧЕНЬ ЛЮБИМ!

Любимый, мудрый дедушка, 
                сказать тебе хочу: 
Твои уроки жизни 
                я  каждый день учу. 
Дай  Бог тебе здоровья, чтоб много лет  прожить,
Моих детей и внуков смог, как и меня, учить.

Твои супруга, дети, внуки , зятья.

организация ПродаёТ 
зерноуборочные комбайны «дон-1500Б»
2001 года выпуска, наработка до 3000 моточасов, в рабочем состоянии.

Контактные тел.: 8-910-745-00-73, 8-952-430-40-01, 47(236) 3-73-43.

Шишкарев александр Владимирович (ИНН 
463222661077; СНИлС 044-990-898-07; 
почтовый адрес: 305016, г. курск, ул. Совет-
ская, д. 15а, кв. 69; адрес электронной почты: 
sav-arbadm@rambler.ru; контактный телефон: 
+79103142284), член НП «СРО аУ СЗ» (ИНН 
7825489593; ОГРН 1027809209471; 193124, 
г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, 1/3, под. 
6), утвержденный конкурсным управляющим 
ОаО «Зерно» (ОГРН 1023601313141; ИНН 
3631000030; 396840, Воронежская обл., Хо-
хольский р-он, р.п. Хохольский, ул. Заводская, 
45), признанного несостоятельным (банкротом) 
на основании Решения арбитражного суда Во-
ронежской области от 08 ноября 2010 г. по делу 
№ а14-1210/2010 4/9б, сообщает о проведе-
нии на электронной площадке ЗаО «Сбербанк-
аСТ»  (http://bankruptcy.sberbank-ast.ru), при-
надлежащей оператору - ЗаО «Сбербанк-аСТ» 
(ИНН 7707308480; ОГРН 1027707000441; 
127055, г. москва, ул. Новослободская, д. 24, 
стр. 2) открытых торгов по продаже посред-
ством публичного предложения имущества 
должника, включенного в состав лота № 2.

В составе лота № 2 на торги выставляется 
имущество должника, непроданное на повтор-
ных торгах, сообщение о проведении которых 
было опубликовано в газете «коммуна» № 189-
190 от 21 декабря 2012 г. Ознакомление с иму-
ществом, реализуемым в составе лота, а также 
документами на него будет осуществляться по 
месту нахождения имущества в рабочие дни, 
согласованные с конкурсным управляющим.

Публичное предложение начнет действовать 
по истечении 25 (двадцати пяти) рабочих дней 
со дня размещения сообщения о проведении 
торгов на электронной площадке и будет про-
должаться в течение 14 (четырнадцати) кален-
дарных дней, разделенных на 2 (два) периода 
продолжительностью по 7 (семь) календарных 
дней каждый. По истечении каждого периода 

действия публичного предложения цена пред-
ложения, действующая в нем, уменьшается 
на 10% (десять процентов) от начальной цены 
продажи имущества на торгах посредством пу-
бличного предложения. Цена продажи лота на 
торгах посредством публичного предложения 
составляет 7594741 (семь миллионов пятьсот 
девяносто четыре тысячи семьсот сорок один) 
рубль 80 копеек.

Заявки на участие в торгах в течение все-
го срока действия публичного предложения 
принимаются с 08 час. 00 мин. (здесь и далее 
– время электронной площадки) первого дня 
каждого периода действия публичного пред-
ложения до 18 час. 00 мин. последнего дня со-
ответствующего периода действия публичного 
предложения.

к участию в торгах посредством публичного 
предложения допускается заявитель, который 
в установленный настоящим сообщением срок 
представил заявку на участие в торгах и на 
основании заключенного с конкурсным управ-
ляющим договора о задатке внес на расчетный 
счет должника № 40702810700010000305 в 
ОаО «РГС БаНк» г. москва (БИк 044579174; 
кор. счет 30101810800000000174) задаток 
в размере 20% (двадцать процентов) от цены 
продажи лота, действующей в соответствую-
щем периоде публичного предложения, в 
срок, обеспечивающий его поступление на 
указанный счет до 18 час. 00 мин. последнего 
дня действия этого периода.

Заявка на участие в открытых торгах должна 
содержать: обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные в 
сообщении о проведении открытых торгов; 
действительную на день представления заявки 
на участие в торгах выписку из единого госу-
дарственного реестра юридических лиц или за-
свидетельствованную в нотариальном порядке 
копию такой выписки (для юридического лица); 

действительную на день представления заявки 
на участие в торгах выписку из единого госу-
дарственного реестра индивидуальных пред-
принимателей или засвидетельствованную в 
нотариальном порядке копию такой выписки 
(для индивидуального предпринимателя); копии 
документов, удостоверяющих личность пред-
ставителя юридического лица, подписавшего 
заявку; копии документов, удостоверяющих 
личность заявителя – физического лица, над-
лежащим образом заверенный перевод на 
русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или государ-
ственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранного 
лица); копию решения об одобрении или о 
совершении крупной сделки, если требование 
о необходимости наличия такого решения для 
совершения крупной сделки установлено зако-
нодательством Российской Федерации и (или) 
учредительными документами юридического 
лица и если для участника открытых торгов 
приобретение имущества (предприятия) или 
внесение денежных средств в качестве за-
датка являются крупной сделкой; фирменное 
наименование (наименование), сведения об 
организационно-правовой форме, о месте на-
хождения, почтовый адрес (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (физи-
ческого лица, представителя юридического 
лица), номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, идентификационный но-
мер налогоплательщика; копии документов, 
подтверждающих полномочия руководителя 
(для юридических лиц); сведения о наличии или 
об отсутствии заинтересованности заявителя 
по отношению к должнику, кредиторам, арби-
тражному управляющему и о характере этой 

заинтересованности, сведения об участии в ка-
питале заявителя арбитражного управляющего, 
а также сведения о заявителе саморегулируе-
мой организации арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является ар-
битражный управляющий, предложение о цене 
имущества должника. Документы, прилагаемые 
к заявке, представляются в форме электронных 
документов, подписанных электронной цифро-
вой подписью заявителя.

Подведение результатов торгов осущест-
вляется в день окончания соответствующего 
периода действия публичного предложения в 
течение двух часов после истечения времени 
подачи заявок на участие в торгах в этом 
периоде. Победителем торгов по продаже 
имущества должника посредством публичного 
предложения признается участник торгов, кото-
рый первым в установленный срок представил 
соответствующую требованиям настоящего 
сообщения заявку на участие в торгах, со-
держащую обязательство заключить договор 
купли-продажи имущества по цене, которая 
не ниже цены продажи имущества должника, 
установленной для определенного периода 
действия публичного предложения, а также 
внес на счет должника задаток, поступление 
которого подтверждено на момент подведения 
результатов торгов.

Победитель торгов обязан заключить с 
конкурсным управляющим должника до-
говор купли-продажи имущества в срок, не 
превышающий пяти дней с даты получения 
соответствующего предложения от конкурс-
ного управляющего. Оплата за приобретаемое 
имущество в соответствии с договором купли-
продажи имущества должна быть осуществлена 
в полном объеме в течение тридцати дней со 
дня подписания этого договора путем пере-
числения денежных средств на расчетный счет 
должника.

Сообщение о проведении торгов 
по продаже имущества ОАО «Зерно»

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
виновными признали врачей

В Бутурлиновском районе в армию отправляли негодных по 
состоянию здоровья к службе призывников.

Виновными признали врачей Центральной районной больни-
цы, которые участвовали в медицинском обследовании призывни-
ков в райвоенкомате. Они давали заключения о годности молодых 
людей к военной службе, которые впоследствии отменялись 
областной комиссией. За два прошлых года было отменено пять 
таких решений. Именно они и послужили поводом к проверке 
исполнения законодательства о воинской обязанности и военной 
службе в Отделе Военного комиссариата Воронежской области 
по городу Бутурлиновка, Бутурлиновскому и Воробьевскому 
районам. По её результатам прокурор Бутурлиновского района 
потребовал устранить выявленные нарушения закона и привлечь 
виновных медработников к дисциплинарной ответственности. 
Главврач ЦРБ с выводами прокуратуры района согласился. Хи-
рургу и рентгенологу районной больницы объявлены замечания, 
сообщает прокуратура Воронежской области.

ничего святого…
В Воронеже молодой человек ограбил церковную лавку, но 

скрыться с добычей не успел.
Случай произошёл несколько дней назад на бульваре Победы. 

К одной из церковных лавок подошёл молодой человек, но вместо 
того, чтобы что-то купить, он достал молоток и разбил витрину. 
После чего схватил лоток с золотыми изделиями и бросился 
бежать. Догнать злоумышленника попытался охранник лавки. 
Бегущих людей заметили патрулирующие территорию сотруд-
ники полиции. Они сразу поняли, что произошло преступление. 
Стражам порядка без труда удалось догнать подозреваемого. 
Позже выяснилось, что 27-летний мужчина уже имеет судимость. 
Общая стоимость похищенных украшений составила около 70 
тысяч рублей. Возбуждено уголовное дело по статье «Грабёж», 
сообщает пресс-служба ГУ МВД по Воронежской области.

Мария ЩеГлова.

СПОРт

 Большой спортивный 
праздник состоялся в недавно 
выстроенном Дворце спорта 
«Хава». Он поражает свои-
ми масштабами и красотой. 
Просторный игровой зал с 
паркетным полом, бассейн, тре-
нажёры. По Дворцу мы ходили 
в бахилах.  

Что же касается самого тур-
нира, то он впервые за свою 
18-летнюю историю был орга-
низован не в Воронеже, а в рай-
центре. Тем не менее соревно-
вания получились, как и всегда, 
массовыми и зрелищными. 

В этом году на турнир заяви-
лось шесть команд, которые 
по жеребьевке были разделе-
ны на две подгруппы. По две 
сильнейших выходили в по-
луфиналы, и с этим легко спра-
вились интернет-портал 36.on.
ru, факультет журналистики 
ВГУ, газета «Берег» и журнал 
«Воронежский адвокат». 

Однако дальше игры полу-
чились достаточно напряжён-
ными. Так, «интернетовцы» не 
без труда одолели юристов: два 
мяча были забиты во втором 
тайме и под занавес встречи. 
Сдали нервы и у вратаря ко-
манды интернет-портала 36.on.
ru – он сфолил на игроке сопер-
ника, за что был удалён. 

Драматическим получился 
и второй полуфинал. Основное 
время матча в противостоянии 
студентов ВГУ и журналистов 
газеты «Берег» завершилось 

ничьей: 1:1. Сборная факуль-
тета за полторы минуты до 
конца встречи заменила своего 
вратаря пятым игроком на пло-
щадке. И это в итоге сработало. 
Но в серии послематчевых пе-
нальти точнее всё же оказался 
«Берег». 

Драматичной была игра 
за пятое место: по пенальти 
фортуна улыбнулась телеви-
зионщикам из ТНТ, одолевшим  
футбольную дружину РИА 
«Воронеж». В матче за третье 
место факультет журналистики 
победил юристов со счётом 3:1. 
Хорошо в этом турнире сыграл 
форвард  команды Денис Ак-
сёнов, в активе которого семь 
забитых мячей. Ему удалось 
обойти нападающего «Берега» 
Сергея Шевченко, забив на гол 
больше. Сергей – постоянный 
участник этого турнира СМИ. 
Кстати, в финале его гол стал 
победным. 2:1 – таков итог 
противостояния газетчиков с 
«интернетовцами».      

В этом году инициатива 
проведения турнира принадле-
жала Воронежской областной 
общественной организации 
«Футбольная лига» и адми-
нистрации Верхнехавского 
района.   

- Мы постарались провести 
турнир так, чтобы он запом-
нился его участникам, - скажет 
президент «Футбольной лиги» 
Александр Панюков. – Сле-
дующий турнир проведём  в 
новом спорткомплексе уже в 
другом районе области.

Бронзовый призёр турнира –  
сборная факультета журналистики ВГУ.  
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Сергей КройчиК

«Хава» набила
в верхней Хаве прошёл турнир по мини-футболу среди 
журналистов воронежской области, посвящённый 
памяти известного спортивного телекомментатора 
владимира Затонского.

в минувший четверг в 
школе посёлка Шубер-
ское новоусманского 
района состоялся финал 
межрайонного конкурса 
«Сударушка-2013». Фести-
валь проходит седьмой 
год подряд, последние 
два сезона – при финансо-
вой поддержке депутата 
воронежской областной 
думы игоря алименко. 

алексей ПеТроВ

В суперфинал вышли во-
семь участниц из Новоусман-
ского и Каширского районов. 
Конкурс стартовал в сентябре 
и проходил в несколько этапов: 
общешкольный, зональный и, 
наконец, межрайонный. 

В ы с т у п л е н и е  к а ж д о й 
участницы жюри оценивало 
по пятибалльной системе, 
танцевальный конкурс - впер-
вые по десятибалльной. Са-
мое пристальное внимание к 
первому конкурсу – «Я сама». 
Почти все девушки выбрали 
форму видеопрезентации, 
представив мини-фильмы о 
себе и своих увлечениях. И 
почти все получили от жюри 
высший балл.

Второй конкурс был ин-
теллектуальным, и никому 
из участниц в нём не удалось 
набрать высший балл. Вопро-

сы требовали очень точного 
знания темы. 

Но следующий конкурс – 
кулинарный – вернул всем 
хорошее настроение и оцен-
ки. А состязания девушек в 
парикмахерском мастерстве 
удивили зрителей своей изо-
бретательностью и умением 
создать сложную прическу 
за десять минут. В итоге пер-
вое место досталось ученице  
11-го класса Каширской СОШ 

Екатерине Грищенко. Второе 
– Виктории Косяковой (Коло-
дезянская СОШ), третье – Ма-
рии Грачевой (Новоусманская 
СОШ №3). Обладательницы 
призовых мест получили в по-
дарок денежные сертификаты 
и большого мягкого медведя, 
две участницы были отмече-
ны специальными призами 
жюри.

- Работая как депутат в 
округе, я делаю акцент на 

поддержку талантливой мо-
лодёжи, а также детей из ма-
лообеспеченных и многодет-
ных семей. Уверен, что такая 
работа – это инвестиции в 
наше будущее, - отметил де-
путат областной думы Игорь 
Алименко.

В следующем году органи-
заторы конкурса хотят сделать 
его зональным и пригласить к 
участию все школы Воронежа 
и близлежащих районов.

«А ну-ка, девушки!» по-воронежски
Конкурс | В Шуберском выбрали «Сударушку-2013» 

Игорь Алименко поздравил победительниц конкурса.

В августе 2010 года было 
возбуждено уголовное дело 
по признакам состава пре-
ступления, предусмотренного 
статьями 159 УК РФ «Мошен-
ничество» и 174-1 «Легализа-
ция (отмывание) денежных 
средств или иного имуще-
ства, приобретённых лицом 
в результате совершения им 
преступления». Когда следо-
ватели собрали необходимые 
доказательства преступления, 
начался суд. Шел он неспеш-

но, поскольку нужно было 
тщательно анализировать все 
77 эпизодов мошеннической 
деятельности обвиняемого, 
выслушивать и его объясне-
ния, и мнения потерпевших. 
В феврале этого года, когда 
процесс стал приближаться 
к завершению, обвиняемый 
и его адвокаты выступили с 
неожиданным ходатайством. 

Андрей Фастовский заявил, 
что поскольку Федеральным 
законом от 29 ноября 2012 года 
Уголовный кодекс дополнен 
статьёй 159.4 «Мошенничество 

в сфере предпринимательской 
деятельности», то предъяв-
ляемые ему обвинения должны 
рассматриваться именно по 
новой статье. В соответствии 
с этим по 17 эпизодам он про-
сит прекратить производство 
по делу за отсутствием в его 
деянии состава преступления, 
а по остальным 60 правонару-
шениям полностью освободить 
его от уголовной ответствен-
ности и прекратить дело за 
истечением сроков давности. 
Защитники обвиняемого, есте-
ственно, поддержали своего 
доверителя. 

Легко представить себе 
реакцию обманутых людей, 
когда они уяснили, что уго-
ловное дело в отношении 
подсудимого Андрея Фастов-
ского может быть полностью 
прекращено, а сотни тысяч 
рублей, которые по своей 
доверчивости они ему отда-
ли, назад уже не получат. То 
есть  за своё мошенничество 
наказания обвиняемый не по-
несёт. В зале кипели страсти, 

и если бы не наряд судебных 
приставов, то кто знает, чем 
могло бы завершиться такое 
заседание. Но ни двое адво-
катов, сидевших за столом по 
бокам от своего доверителя, 
ни сам Андрей Викторович 
не реагировали на выкрики 
потерпевших.

Судье Ирине Бурчаковой 
всё же удавалось держать воз-
буждённых людей в рамках 
судебного процесса. Она на-
чала опрос потерпевших: под-
держивают ли они ходатайства 
обвиняемого и его защитни-
ков? Одни отвечали простран-
но, другие коротко, третьи не 
сдерживали эмоций, но все 
38 или 39 ( в шуме трудно 
было разобрать) опрошенных 
высказались против. Мнение 
прокурора: поскольку на за-
седании присутствовали не все 
из 77 потерпевших, надо узнать 
и мнение всех оставшихся. 
Если на следующем заседании 
остальные потерпевшие выска-
жут мнения, то судья сможет  
вынести свой вердикт. 

Всем, кому должен, прощаю
из зала суда | Эту шутливую поговорку депутаты Госдумы РФ превратили в строки закона
в минувшую среду в одном из залов заседаний суда 
Центрального района г.воронежа собралось более 
сорока потерпевших. Слушалось уголовное дело по 
обвинению гражданина андрея Фастовского в мо-
шенничестве. начиная с марта 2009 года он сумел 
втянуть 77 граждан  в пирамиду, связанную со строи-
тельством жилья с долевым участием, а также обещал 
продать желающим большегрузный автотранспорт 
и спецтехнику. обманным путём собрал около 50 
миллионов рублей, но ни одному из заключавших с 
ним соглашения не вернул деньги и не выполнил ни 
одного обещания. 
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